

学校だより

花と読書と一輪車の学校

『子どもたちとの関わりの時間』は限られている！！

校長 花峯 哲則

朝夕の寒さに秋の深まりと冬の訪れを感じる季節となってきました。本年も、残り後1か月余りとなりましたが、今後も、**歴史と伝統ある塚脇小学校に「誇り」と「愛着」をもって子どもたちの健やかな成長のために、職員一同全力を尽くして**取り組んでいきます。今後とも、保護者の皆様や校区の皆様方の御支援、御協力をよろしくお願いいたします。

ところで『**子どもたちは未来からの贈り物である**』という言葉がありますが、子どもたちは生存の証で、無償の愛を貫けるものだと思います。子どもたちあつての生きがいで、子どもたちの成長とともに、保護者も成長していきます。**順風満帆なことより、むしろ厳しいことのほうが多い**かもしれません。それは、**成長への大いなる期待や願いがある**からです。ともに**様々な困難を乗り越えてこそ、家族の強い絆が成熟**していきます。家族愛を創り出す営みが、関わりの深さでもあります。**何よりも積極的に育てていく厳しさが必要になってくる**と思います。なるべく早く保護者も子どもたちとともに『**自立**』することが大切になってきます。**成長には、『タイミング』と『時期』**があります。今、表れている子どもたちの不都合な状態は、今、作られたものではなく、小さい頃からの手立ての不足で生じているものであると考えられます。ですから、なるべく小さい頃からの成長の時期を感じ取り、しっかりと育てていくことが必要になってきます。**時期を失うと、取り戻すために何倍もの時間と労力が必要**になってきます。『**子どもたちとの関わりの時間**』は限られているのです。

例えば、小学校を卒業するまでに12年間もあります。皆さんは長いと思われるでしょうか。小学校の中学年ぐらいまでは、保護者との関わりが続きますが、油断している間に、中学生になると友達中心となり、保護者との関わりがぐんと減ってきます。少し寂しいですが、これが現実で、成長のプロセスでもあります。そして、中学3年生になり、15歳で義務教育を終え、高校に入学し、就職だ、大学進学だといううちに3年間が過ぎ、独り立ちです。寂しいと思う間もなく慌ただしく社会という大海原へ旅立っていきます。

このように、**私たち大人は、関わりが短い期間であるが故に、その時々に関わりをより濃いものにしていく必要**があります。仕事で時間がない。やる意味がない。損か得か。俗界にとらわれ、流されて大事な関わるチャンスを失うことさえあります。あれよあれよという間に保護者はすでに40代、50代を迎え、人生の半分が過ぎていくこととなります。考えてみれば早いものですが、まずは、**身体の健康が第一**です。**身体を鍛え、心身ともに丈夫にすること**です。**愛する子どもたちを、元気で立派に社会で生きていくたくましい人間に育てていくことが尊いこと**であるのではないのでしょうか。

子どもたちとともに人生を歩んでいくことは、日々の苦勞もありますが、子どもたちが時々見せる成長の姿があれば、疲れも吹き飛ばすはず。親子ともども**失敗を重ねながらも前をしっかりと見据え、堂々と着実に歩んでいきたい**ものです。

校内読書月間

10月は、校内読書月間でした。

10月25日(金)の読書集会では、児童と職員それぞれが「おすすめの本」の紹介をしました。その後、総務・図書委員会の児童が「赤ずきん」の劇を披露してくれたり、読書クイズにチャレンジしたりと楽しい読書集会となりました。

読書月間の間には、職員や委員会による読み聞かせ、しおり作り、ポップづくり、保護者の「おすすめの本」カード掲示など本に親しむ様々な活動が行われました。読書の楽しみをさらに感じた子どもたちです。



学習発表会

11月1日(金)に「学習発表会」を開催しました。

学年ごとの発表では、これまでの学習の成果を発表しました。2年生は、鍵盤ハーモニカの演奏や九九、音読などを披露しました。3・4年生と5・6年生は、それぞれリコーダー演奏や総合的な学習の時間に取り組んできたことを発表しました。2～4年生は、鉄棒の技や一輪車の技なども発表しました。また、全校児童と職員での合唱・合奏・ダンスも発表しました。

ちょっぴり緊張している様子も見られた子どもたちでしたが、家族や地域の方々から温かい拍手をたくさんいただき、頑張った喜びを感じていました。



地域の方とのグラウンドゴルフ大会

11月1日～7日は、地域が育む「かごしまの教育」県民週間でした。

11月6日(水)には、地域の方とのふれあい活動として「グラウンドゴルフ大会」を行いました。

自己紹介をした後に、競技をスタートしました。校庭に設置した8コースは簡単そうに見えて難しいところもあり、珍プレーや好プレーのたびに、地域の方々や子どもたちの賑やかな笑い声が校庭に響きました。笑顔いっぱいの楽しい時間が過ごせました。

来年も楽しいふれあい活動ができますように。



花が咲くことを楽しみに

春に咲く花の植え替えが進んでいます。枯れた花を抜いたり、花壇を耕したり、肥料を入れたり、苗を植えたりと子どもたちと職員が一緒になって様々な活動に一生懸命に取り組んでいます。春にはまたきれいな花が咲くことでしょう。楽しみにしててください。



12月の主な行事予定

日	曜日	行事
3	火	きずなふれあい学習5・6年 (木原小学校)
4	水	人権集会
5	木	第2回学校評議員会
10	火	家庭教育学級 第2回学校保健委員会 PTA全体会 学級PTA
11	水	しろやま号来校 (10:00～10:40)
14	土	合同持久走大会(牧之原小学校)
18	水	お楽しみ給食
21	土	PTAクリスマス会 餅つき大会
23	月	スクールカウンセラー来校
24	火	2学期終業式 親子読書の日